



'Es la ASF cueva de corrupción'

ROLANDO HERRERA

Para combatir la corrupción se necesita voluntad política, pero no basta con la decisión de una sola persona, así sea el Presidente de la República, para erradicarla, consideró Muna Dora Buchahin, ex directora de Auditoría Forense de la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

Doctora en Derecho por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM y con certificaciones internacionales en materia anticorrupción, Buchahin estuvo a cargo 13 años de las auditorías fo-

renses de la ASF y, desde ese puesto, le tocó revelar la Estafa Maestra, el desvío millonario registrado durante el sexenio de Enrique Peña Nieto a través de Sedesol y Sedatu con universidades públicas.

Parte de esa experiencia la plasma en el libro "La casa sucia".

¿Qué la motivó a escribir el libro?

Creo que es muy importante que a estas alturas de la vida de México y de uno que ha tenido tantos años de trabajo en materia de combate a la corrupción sin ver resulta-

dos tangibles, visibilizarlo. Yo creo que ya no es tiempo de que se oculten los hechos, por lo menos que queden escritos para la posteridad.

En el caso de la Estafa Maestra, ¿en qué momento se dio cuenta de que estaba ante un sistema de saqueo del erario?

Cuando empezamos a ver la trazabilidad de las operaciones financieras, la revisión que hicimos con el SAT y vimos que las em-



presas eran inexistentes. Y después la resistencia de las Secretarías a dar información. Cuando empiezas a ver que todos se cierran, que hay opacidad, que informamos y cerraron los ojos, te das cuenta.

En el libro utiliza la metáfora de la “casa sucia” para hablar de la corrupción en el país. ¿Por qué hemos sido incapaces de limpiar la casa?

Primero, porque no han querido los responsables que pueden decidir esto. Cuando alguien desea hacer las cosas hace que las cosas sucedan. El que no suceda significa que hay

otros intereses más relevantes, para la clase política, que hacer el trabajo.

¿Cómo evaluaría el sexenio del Presidente Andrés Manuel López Obrador en materia de combate a la corrupción?

No hubo un combate a la corrupción. Yo creo que el combate a la corrupción no solamente implica la decisión de un hombre. El combate a la corrupción necesita que estén armonizados y que estén bajo la misma estrategia, todos los poderes del país, porque, por más que él quisiera, ¿cómo puedes controlar a un Gobernador que

roba si la Auditoría Superior ya lo está perdonando y si negocia las cosas?

¿Qué opinión le merece el trabajo actual de la ASF?

No solamente se volvió una cueva de corrupción, sino que con esto lo que hacen es que aumenta la corrupción, porque cuando tú no tienes control sobre los recursos públicos, el mensaje que se manda es de que la gente puede hacer lo que quiera.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

REFORMA

12

22/04/2024

LEGISLATIVO

MUNA DORA BUCHAHIN

Ex funcionaria de la ASF

ENTREVISTA

and soluti

Latin

Recue

